
Protokoll der 7. Mitgliederversammlung  
des Vereins 1000 Freunde am Rinderberg 
 
 

Ort:  3770 Zweisimmen, Bergrestaurant Rinderberg 

Zeit:  Samstag, 19. Juni 2010, 13'30 Uhr 

Traktanden: 1. Genehmigung Protokoll der 6. Mitgliederversammlung vom 20. Juni 2009 

  2. Jahresbericht des Präsidenten 

  3. Rechnungsablage 2009/2010 

  4. Budget 2010/2011 

  5. Wahlen 

  6. Verschiedenes 

Anwesende: 28 Mitglieder, gemäss beiliegender Präsenzliste 

 
 

 

Einleitendes 

- Präsident Ueli Stucki begrüsst die Anwesenden zur 7. Mitgliederversammlung des Vereins 1000 
Freunde am Rinderberg. 

- Die Versammlung wurde im Obersimmentaler vom 14. Mai 2009 statutengemäss publiziert.  
Die Mitglieder sind zudem persönlich eingeladen worden, mit Zustellung einer Rinderberg-Gazette 

- Nach der Versammlung verlosen wir ein Wintersaisonabonnement und weitere Preise, also bitte 
die Talons noch in die Urne werfen. 

- Es sind zahlreiche Entschuldigungen von Mitgliedern eingegangen, welche wir namentlich nicht 
speziell erwähnen. Vom Vorstand werden entschuldigt: Vize-Präsident René Jaggi. 

- Die Anwesenden werden gebeten, sich in der aufgelegten Präsenzliste einzutragen. 

- Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass pro Mitgliedschaft ein Stimmrecht ausgeübt 
werden kann, auch wenn die Mitgliedschaft auf eine Familie oder Firma lautet. 

- Auf die Wahl von Stimmenzählern wird verzichtet.  
 
 
 
 
 

Verhandlungen: 
 
1. Genehmigung Protokoll der 6. Mitgliederversammlung vom 20. Juni 2009 

Das Protokoll der 6. Mitgliederversammlung vom 20. Juni 2009 auf dem Rinderberg, Allschwiler-Hütte 
wird vom Sekretär erläutert und der Versammlung zur Genehmigung beantragt. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll vom 20. Juni 2009 mit grossem Mehr ohne Gegenstimmen. 
 
 



 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
 

Jahresbericht des Präsidenten für das 7. Vereinsjahres vom 1. Mai 2009 bis 30. April 2010 

 
Nach Vereinsgründung vom 21.6.2003 (Gründungsversammlung) ist dies der Jahresbericht über 
das 7. Vereinsjahr vom 1. Mai 2009 bis 30 April 2010.  
 
Laut Meteo Schweiz war der Sommer 2009 schwül, sehr warm und überdurschnittlich sonnig. Der 
nachfolgende Winter setzte zur richtigen Zeit ein und verlief mit relativ geringen Schneehöhen und 
guten Pistenverhältnissen bis in den Frühling 2010.  
 
Die Bergbahnen Destination Gstaad AG baute das Angebot am Rinderberg erfreulicherweise weiter 
aus. Über die Sommermonate wurde die technische Beschneiung von der Mitte bis zum Spitz 
realisiert. Auch die im Konzept Konzentration vorgesehene Pistenkorrektur zuoberst am Rinderberg 
konnte nun realisiert werden und hat sich im vergangenen Winter bestens bewährt.  
 
 
Unterstützungen/Sponsorings: 
 
Sommermarkt vom 25. Juli 2009 
An unserer Cüplibar an der Bahnhofstrasse, mit Manuela als Barmaid, konnten 600 Franken 
Reingewinn erwirtschaftet werden.  
 
Snowgames vom Jan. 2009 
Die Snowgames sind als wichtiger Winterevent in der Region nicht mehr wegzudenken und verdienen 
unsere Unterstützung. 
 
Skicross-Strecke  
Die Umsetzung der permanenten Skicross-Strecke, welche mit Fr. 10'000.-- im Budget vorgesehen 
waren, konnte noch nicht realisiert werden. 

 
ausgerichtete Beiträge 
- Snowgames 7'000.-- 
- Rinderbergderby,  3'000.-- 
- Kinder- und Jugendrennen,  800.-- 
- Schluss-/Frühlingsfest am Rinderberg  800.-- 
 
 
Rechnung 09/10  
Die Rechnung 09/10 schliesst gut ab. Es wurden grob folgende Einnahmen und Ausgaben verbucht: 

Betriebsertrag: Fr. 35’570.00 (Vorjahr 34'541.60) Mitglieder-/Gönnerbeiträge/sonstige Einnahmen) 
Betriebsaufwand: Fr. 27'880.65 (Vorjahr 29'955.90) Sponsoring, Beiträge, Feste, Werbung, etc.) 

Der Gewinn von Fr. 7'689.35 lässt das Eigenkapital auf Fr. 29'002.55 ansteigen (Vorjahr 21'313.20) 
ansteigt. Die Rechnung wird noch detaillierter erläutert. 

 
Mitgliederstand 
4 Neueintritten stehen 5 Austritte gegenüber. Der Mitgliederstand beträgt somit 204 Mitglieder (Vorjahr 
205). Von 32 Mitgliedern ist keine Mitgliederbeitrag für das Jahr 2009/2010 eingegangen, was 
Mindereinnahmen von Fr. 6'400 zur Folge hatte. Wir hoffen, dass diese vermutlich „vergessenen“ 
Beiträge im nächsten Jahr wieder eingezahlt werden.  

 
Verschiedenes 
Die Tatsache, dass am Rinderberg für die Sommersaison kein Spezial-Tarif mehr für die einheimische 
Bevölkerung angeboten wird, musste insbesondere im Bergrestaurant durch den Rückgang der 
Konsumationen schmerzlich zur Kenntnis genommen werden.  
Die Streichung dieses „kleinen Zückerlis“ an die einheimischen Steuerzahler, welche die Bergbahnen 
zur Zeit immer noch mit 2 zusätzlichen Steuerzehnteln subventionieren, wird sich hoffentlich bei 
kommenden Kreditbeschlüssen für die Bergbahnen nicht nachteilig auswirken. 
 



Im Weiteren wird bei der BDG darüber diskutiert, dass das Saisonabonnement aus der Lenk gegen 
den üblichen Aufpreis von 10 Franken in der kommenden Wintersaison bei der BDG nicht mehr 
benützt werden kann. 
 

Wir danken den Bergbahn-Verantwortlichen für eine umsichtige Tarifgestaltung und die Realisierung 
der im Projekt Konzentration vorgesehenen Projekte am Rinderberg.  

Allen Mitgliedern und Rinderberg-Sympatisanten danke ich für die Unterstützung und Solidarität zu 
unserem Hausberg.   

Den Mitgliedern des Vorstandes danke ich für die sehr gute, unbürokratische und unkomplizierte 
Zusammenarbeit. 

 

Für den Verein 1000 Freunde am Rinderberg: Der Präsident: Dr. Ueli Stucki 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht 209/2010 mit Applaus ohne Gegenstimmen. 
 
 
 
3. Rechnungsablage 1.5.2009 - 30.4.2010 

Kassierin Eliane Spalinger erläutert die Rechnung des 7. Vereinsjahres, vom 1. Mai 2009 - 30. April 
2010.  
 
 Rechnung 09/10 Budget 09/10 Rechnung Vorjahr 08/09 
Betriebsertrag Fr. 35'570.00 33'000.00 35'541.60 
Betriebsaufwand Fr.  27'880.65 31'000.00 29'955.90 
- Gewinn  7'689.35 2'000.00 4'585.70 
 
Als Reserve sind noch die Fr. 20'000.-- Rückstellungen für Wanderwegbeiträge und Cross-Piste 
anzusehen. 
 
Der Vorstand beantragt der Versammlung: 

- Genehmigung der Rechnung 2009/2010 mit Entlastung des Vorstandes.  
- Gewinn zugunsten des Eigenkapitals, welches damit per Ende Rechnungsjahr  

um 7'689.35 auf Fr. 29'002.55 ansteigt. 
 
Der Revisorenbericht von Revisor Marcel Bisig wird verlesen. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2009/2010 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
Kassierin Eliane Spalinger wird für die saubere und präzise Rechnungsführung der beste Dank 
ausgesprochen. 
 
 



 
4. Budget 1.5.2010 - 30.4.2011 

Das Budget soll wie bisher auf einem Vereinsbeitrag von Fr. 200.-- basieren. Der Versand der Einzah-
lungsscheine für die neuen Mitgliederbeiträge 10/11 erfolgte mit der persönlichen Einladung der 
Mitglieder zur heutigen Versammlung. 
 
Die einzelnen Budgetposten werden kurz begründet.  
Mitgliederbeiträge  werden vorsichtig budgetiert, da im Rechnungsjahr ca. Fr. 34'000.-- 

eingegangen sind. 
Saison-Eröffnungsfest Sponsoring des heutigen Eröffnungs-Events mit Gratisfahrten der Mitglieder, 

Musik, Alphorn, Verlosungen.  
Versch. Vergabungen Frühlingsfest und Jugend-/Kinderrennen sind mit je Fr. 800.-- integriert. 

Ebenfalls ist ein Geschenk an den altgedienten Wirt Hans Wagner im Gobeli 
eingeplant. Näheres soll hier noch nicht verraten werden. 

Werbung/Gazette Gazetten erscheinen nur noch an die Mitglieder auf die GV hin. 

 
Für den Bau einer permanenten Skicross-Strecke möchten die Initianten vom Verein einen Beitrag 
von Fr. 30'000.--, verteilt auf die Wintersaisons 10/11, 11/12 und 12/13 erwirken. Im Budget 2010 
wurde dafür bereits eine erste Tranche von Fr. 10'000.-- genehmigt. Diese Tranche wird auf das Jahr 
10/11 überführt. In der Rechnung 2009/2010 sind noch Rückstellungen von Fr. 10'000 für ein 
Wanderwegprojekt rückgestellt. Da kein entsprechendes Projekt für Wanderwege vorgesehen ist, soll 
diese Rückstellung für die Skicrosspiste Verwendung finden und aufgelöst werden. Somit muss nur 
noch im kommenden Budget 2012/13 eine Resttranche von Fr. 10'000.-- für die Skicrosspiste 
budgetiert werden.  
 
Mit Aufnahme des Skicross als olympische Disziplin, wäre ein solches Angebot am Rinderberg 
willkommen. Es wird mit jährlichen Kosten von Fr. 48'000.-- gerechnet, welche vorerst über ein 3-
Jahres Sponsoring abgedeckt werden sollen.  
Die Streckenführung zieht sich über ca. 520 m vom Fidertschi (Ehemalige Bergstation Lift) bis 
oberhalb Büelti.  
 
Der Vorstand beantragt der Versammlung: 

- Genehmigung zur Umbuchung der rückgestellten Beträge für Wanderwege  
von Fr. 10'000.-- auf das Projekt Skicrosspiste.  

- Genehmigung des Budgets 2010/11  
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2010/2011 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 

Einnahmen Ausgaben

Mitgliederbeiträge 34'000.00

Saison-Eröffnungsevent vom 19. Juni 2010 3'000.00

Beitrag Snowgames Winter 2011 7'000.00

Verschiedene Vergabungen/Beiträge 10'000.00

Werbung/Gazette/Mitgliederwerbung/Portis 3'000.00

Rinderbergderby 3'000.00

34'000.00 26'000.00

budgetierter Gewinn 8'000.00

34'000.00 34'000.00

Eigenkapital aus Rechnung 09/10 29'002.55



 
 
5. Wahlen/Wiederwahlen 
 
Die Amtsdauern der Vorstandsmitglieder präsentieren sich wie folgt: 
 

  Wahl / Wiederwahl 

Präsident Dr. Stucki Ueli 
Wahl: 21.06.2003-2007 
Wiederwahl 09.06.2007-2011 

Vizepräsident Jaggi René 
Wahl: 17.06.2006-2010 
Wiederwahl: 19.06.2010-2014 

Sekretär Mathys Urs 
Wahl: 21.06.2003-2007 
Wiederwahl 09.06.2007-2011 

Kassierin Spalinger Eliane 
Wahl: 21.06.2003-2007 
Wiederwahl 09.06.2007-2011 

Vorstandsmitglied Münger Martin 
Wahl: 21.06.2003-2007 
Wiederwahl 09.06.2007-2011 

Vorstandsmitglied 
Bauer Patrick 
Delegierter ZT 

 ab Dez. 2009 

Vorstandsmitglied Nievergelt Heinz 
Wahl: 17.06.2006-2010 
Wiederwahl: 19.06.2010-2014 

 
Eine Amtsdauer beträgt 4 Jahre, die Amtszeit ist unbeschränkt.  
Zur Wiederwahl stehen die Vorstandsmitglieder Jaggi René und Nievergelt Heinz. Sie stellen sich für 
eine weitere Amtsdauer zur Verfügung. 
 
Werden die Vorschläge vermehrt. Dies ist nicht der Fall, somit bitte ich um Wahl der beiden 
Vorgeschlagenen mittels Applaus.  
 
Ich danke den beiden Herren für ihre Bereitschaft, weitere vier Jahre als Vorstandsmitglied zu 
fungieren. 
 
 
 
6. Verschiedenes 
 
- Ruth Ziörjen 

Dankt dem Verein für die Berücksichtigung des Bergrestaurants und die Tätigkeiten zu Gunsten 
unseres Rinderbergs. Weist darauf hin, dass alle Mitglieder für die Anwerbung von neuen 
Mitgliedern bemüht sein sollten.  
U. Mathys informiert, dass Ruth Ziörjen das feine Desserbuffet gesponsert hat, was mit Applaus 
verdankt wird. 

- Christiane Griessen 
Dankt im Namen der Behörde und dem Vorstand für die gezielte Tätigkeit für unseren Hausberg.  

- Patrick Bauer, Zweisimmen Tourismus 
Dankt dem Vorstand, bei welchem ja auch er als Tourismusvertreter Einsitz hat, für die 
Unterstützung und allen Mitgliedern und Rinderbergfreunden für die Solidarität zum Rinderberg. 

- Kur Müller 
Dankt für die Unterstützung und die Zuwendungen der Skischule. Ohne diese könnten etliche 
Events nicht mehr durchgeführt, bzw. finanziert werden. 

- Martin Feuz 
Dankt für das Sponsoring der Skicrosspiste. Das Projekt wird mit Mann- und Maschinenstunden 
ca. Fr. 95'000.-- kosten. Es ist vorgesehen, die Strecke nach unserem Skicrosser Spalinger zu 
benennen. Bereits sind einige Interessenten vorhanden, welche die Strecke buchen möchten. 

 
 
Ende der Versammlung 1415 Uhr 
 

 Der Präsident: 
 
 Der Sekretär: 


